

LBFR - Léon Blum / Folie Régnault Atelier Propreté - Sécurité - Vivre ensemble

Compte rendu de réunion Mardi 18 mars 2025 Mairie du 11^e - salle 110

<u>Présent(e)s</u> (6): Aline Akram, Annie Bource, Aoua Diabate, Christian Mercadiel, Nadine Percheron, et Farid Saidoune.

Excusés (2): Monique Boussemart et Pierre-Alix Binet.

Absent(e)s: Mathias Azaz, Marie-Christine Baranger, Geneviève Binama, Pascale Helleux, Catherine Letellier.

Ordre du jour :

- 1- Présentation de l'atelier et des nouveaux membres,
- 2- Suivi des dossiers,
- 3- Projets.

1- Présentation de l'atelier et des nouveaux membres

L'atelier regroupe désormais les deux ateliers Propreté et Sécurité/Vivre ensemble.

A l'issue du renouvellement du groupe d'animation, les deux co-référents de l'atelier sont Nadine et Farid.

Un tour de table est effectué afin de faire connaissance avec les nouveaux membres qui nous rejoignent et présenter l'historique de nos ateliers.

Pour la partie Propreté, les principales actions réalisées sont les suivantes :

- Marches exploratoires dans le quartier (avec un représentant des services de la ville, principalement de la DPE (Direction de la Propreté et de l'Eau),
- Rencontres avec les agents de la DPE (atelier Duranti),
- Participation à des opérations ponctuelles de nettoyage dans le quartier (Exemple Square Olga Bancic...),
- Participation aux opérations J'aime mon quartier propre (marche et rencontres sur le stand),
- Participation à la réactualisation du Plan Local de Propreté.

Pour la partie Sécurité/Vivre ensemble :

Aoua nous rappelle les nombreuses animations réalisées par son association *HDJ*, qui lutte contre les rixes entre jeunes, notamment :

- Interventions dans les établissements scolaires.
- Réalisation d'un film La chaîne qui nous rassemble,
- Marche blanche (en mai),
- Organisation d'une journée festive et sportive *Une journée pour la vie* (fin septembre, dans le square de la Roquette).

Nous effectuons également

- Des opérations de recensement ciblé des incivilités (exemple Incivilités vélos, le 30 septembre).
- Des rencontres dans les locaux de la Police municipale (2 fois par an)

Après discussions et échanges de vue, et d'un commun accord, nous notons que le sentiment d'insécurité exprimé par de nombreux habitants est principalement dû à l'impunité.

Nous regrettons le manque de présence de policiers dans nos rues (c'est très rare de croiser des patrouilles à pied). Les agents de la Police municipale sont très souvent occupés à surveiller l'accès à la mairie.

2- Suivi des dossiers

Marche exploratoire du 31 janvier 2025

Une marche exploratoire a été organisée le 31 janvier, à 8h30, par les services de la Ville. Nadine et Pierre-Alix ont pu y assister pour représenter le Conseil de quartier.

Plusieurs anomalies et points noirs ont été relevés (propreté, voirie, dégradations des mobiliers et équipements urbains...).

Nous regrettons toutefois de ne toujours pas avoir reçu le CR à ce jour.

En attente.

Contrat local de prévention et de sécurité

Deux membres de chaque Conseil de quartier ont été conviés à participer à la réunion qui aura lieu le mardi 25 mars afin de faire un bilan de ce contrat, deux ans après sa signature.

Nadine et Farid représenteront le Conseil de quartier Léon Blum-Folie Régnault.

Nous précisons que notre Conseil n'avait pas été associé à l'élaboration de ce contrat (nous avions pu en prendre connaissance seulement après sa signature) et que nous n'avons été conviés à aucune réunion de suivi depuis 2023.

A suivre...

Expérimentation de clous Ici commence la Seine

Dans un courrier du 28 janvier, adressé aux membres du Conseil de quartier Léon Blum - Folie Régnault, le maire nous informait d'un projet (lauréat au budget participatif 2024) de déploiement, à titre expérimental, de clous revêtus de l'inscription *lci commence la Seine*. Il nous demandait de nous associer à la réflexion sur les lieux d'implantation de ces clous.

Après discussions, nous restons très sceptiques sur la réelle utilité de ces clous : Les personnes qui jettent leurs mégots au sol sans prendre la peine de les déposer dans les cendriers ou les réceptacles prévus ne prendront pas plus de temps à lire ces clous. Par ailleurs, nous ignorons combien de clous sont prévus pour l'ensemble de l'arrondissement et quel est le coût global de ce projet (fourniture et pose).

Un effort particulier devrait déjà être effectué devant les terrasses des cafés et des bars, avec la pose obligatoire de cendriers, et une verbalisation systématique pour les contrevenants qui ne respectent pas les règles.

3- Projets

- Aoua nous informe qu'une **marche blanche** contre les rixes sera organisée par son association le **samedi 31 mai** (vers 14h). Notre atelier est disposé à la soutenir.

Elle nous adressera les informations et nous mettra dans la boucle pour participer aux prochaines rencontres préparatoires.

- Aoua nous informe également que la **Journée pour la vie** sera bien reconduite en **septembre** (date non encore fixée).

Nous insistons sur le fait que, pour les épreuves sportives, notre atelier souhaite vivement mettre en valeur la mixité : Nous sommes disposés à remettre des lots pour les équipes féminines.

Nous souhaitons également que la communication pour cette journée passe par tous les établissements scolaires du quartier, et ne se limite pas à une communication interne.

Aoua nous mettra dans la boucle pour participer aux prochaines rencontres.

- Aline souhaiterait pouvoir organiser des rencontres / dialogues avec les jeunes. Ce projet, bien que très intéressant, s'avère difficile à réaliser pour notre atelier.

Des centres spécialisés et d'animation sont déjà présents sur le secteur (Olga Spitzer, Centre Paris Anim' Mercœur…)

- Farid nous informe qu'un service de doléances existe au sein du commissariat, disponible par téléphone, pour suivre notamment l'avancée des procédures (mains courantes, plaintes, signalements...).
- Des remontées sont signalées sur certains points : 148 rue du Chemin Vert, secteur du gymnase Japy, secteur Duranti...
- Après discussions, il est décidé d'élaborer un **questionnaire** qui pourrait être diffusé sur un secteur précis afin de connaître le ressenti des riverains (propreté, sécurité, cadre de vie...). Nous pourrions

commencer cette expérience par le secteur Japy qui fait actuellement l'objet d'une piétonisation et d'un projet plus vaste dans le cadre de la démarche *Embellir votre quartier*.

Une urne pourrait être mise dans le hall de la mairie pour recevoir les questionnaires remplis et un QR code pourrait compléter le dispositif.

Nous allons réfléchir sur la formulation des questions.

- Une signalétique ciblée pourrait être apposée sur les Trilib afin d'y éviter les dépôts sauvages.
- Depuis plusieurs années, notre commission Propreté souhaitait pouvoir **visiter un centre de tri**. Nous allons renouveler notre demande auprès de la Cellule.
- Lors des manifestations, la Préfecture de Police condamne de nombreuses rues avec des **rubalises** (rubans en plastique rouge et blanc). Cependant, à la fin des manifestations, la plupart de ces rubalises ne sont pas enlevés, mais juste déchirés (cf. photos en PJ). Outre un aspect sale, ces bandes de plastique qui trainent au sol sur les trottoirs et les rues peuvent entrainer des chutes pour les piétons et les cyclistes.

Nous allons recontacter Nour Durand-Rucher (élu délégué à la Sureté, à la prévention et à la médiation) et Grégory Moreau (élu chargé de la Propreté) afin qu'un enlèvement systématique de ces rubans soit effectué à l'issue de toute manifestation.

0 0

0